
О "ЗОСе" —  с любовью
2— 4 октября в Славутиче проходил 16-й международный 
фестиваль детского творчества, телевидения и прессы 
"Золотая осень Славутича —  2009"
Майя РУДЕНКО,
фото Вадима ИВКИНА 

Официально
"Неизменный девиз фес

тиваля —  "Хочу видеть мир 
счастливым!" Около 500 уча
стников приняли участие в 
конкурсной и творческой 
программах фестиваля. Это 
команды радио, телевиде
ния, фото, прессы и творчес
кие команды из Украины, 
России, Молдовы —  всего 31 
команда.

Для участия в фестивале в 
Славутич прибыли предста
вители из Харькова, Днепро
петровска, Днепродзержин
ска, Киева, Крыма, Черкасс, 
Москвы, Запорожья, Ровно, 
Кировограда, из городов- 
спутников АЭС Украины —  
Энергодара, Нетешина, Юж- 
ноукраинска.

Среди гостей фестиваля
—  председатель Фонда мира
Людмила Супрун, председа
тель профсоюза НАЕК
"Энергоатом" Алексей Лыч, 
представители международ
ных компаний Holtec
International и NOVARKA, что 
занимаются реализацией 
проекта нового конфайнмен- 
та на объекте "Укрытие". 
Конкурсная программа фес
тиваля —  "Образование ради 
будущего". Содержательным 
дополнением в раскрытии 
этой темы стал круглый стол 
"Молодежь —  образование
—  будущее", который прохо

дил при участии городского 
головы Владимира Удови
ченко и представителей выс
ших учебных заведений Ук
раины.

В рамках нынешней про
граммы фестиваля состоя
лось посвящение представи
телей ученической молоде
жи в депутаты Молодежного 
совета. На этом волнующем 
мероприятии в торжествен
ном зале горисполкома со
брались представители всех 
поколений Славутича.

Среди ярких мероприятий 
—  традиционное братание 
участников фестиваля "Цвет
ное разнообразие дружбы и 
добра", вы
пуск фести
вальной га
зеты "Славе- 
ста", театра- 
л и 
зированный 
показ "Мод
ный дом Зо
лотой осе
ни", пресс- 
к о н ф е р е н 
ции с руко
водством го
рода и Чер
нобыльской 
АЭС, ярмар
ка игр и раз
в л е ч е н и й ,  
б о л ь ш а я  
концертная 
и спортив
ная про

граммы, "Газетный верни
саж" —  выставка конкурсных 
работ.

В номинации "Пресса" по
бедила детская газета 
"Мост-М (Киев, "Юнпрссс")", 
в номинации "Телевидение" 
—  телестудия "Чердак" (сту
дия Центра развития моло
дежи Киевской области), в 
номинации "Радио" —  дет
ская радиостудия (Красно
знаменск, Россия), в номи
нации "Фото" —  команда 
"Ракурс" (Киев, "Юнпрссс"). 
Жюри отметило самого мо
лодого участника фестиваля 
из Москвы Матвея Круглова 
путевкой в "Артек”, выделен

ной Фондом мира. Все побе
дители получили награды от 
оргкомитета фестиваля и 
многочисленных спонсоров.

Фестивальный праздник 
завершился ярким фейер
верком и надеждой на встре
чу на Зосе-2010".

С сайта www.e-slavu- 
tich. gov. ua

" 3 октября, в рамках про
граммы фестиваля детского 
творчества, телевидения и 
прессы "Золотая осень Сла- 
вутича-2009", в Информаци
онном центре-представи
тельстве ГСП ЧАЭС в г. Сла
вутиче состоялась встреча 
руководства ГСП ЧАЭС, ГУП 
ПОМ и консорциума "Новар- 
ка" с участниками фестива
ля. Встреча прошла в форма
те пресс-конференции. Те
ма: "Чернобыльская АЭС: 
взгляд в будущее". В ходе 
встречи юные журналисты 
получили исчерпывающие 
ответы на интересующие их 
вопросы относительно про
шлого, настоящего и буду
щего Чернобыльской АЭС. 
Также на пресс-конферен
ции были продемонстриро
ваны видеоролики, расска

зывающие о работах на 
объекте "Укрытие" и 
предстоящем строи
тельстве нового бе
зопасного конфайн- 
мента."

С сайта 
www. chnpp. gov. ua

Н еофициально
"Золотая осень Сла

вутича’’ (далее ЗОСЯ) 
—  это международный 
фестиваль. Немалое 
количество гостей при
ехало в наш город. 
Раньше не обращал по
чему-то на все это вни
мания, теперь обра

щаю, если приехали —  зна
чит, город живой, и меня как 
жителя очень радует, что в 
наш город хотят приезжать 
люди из разных уголков Ук
раины и ближнего зарубе
жья. Меня, как человека с не
которыми жизненными инте
ресами, интересует тема со
товой связи. Завтра будет 
открытие, буду тестировать, 
как будет работать связь, 
скажем, в час пик. Ведь при
ехали не только с Украины', 
но и из других стран. Инте
ресно, они бу
дут звонить по 
роуминговым 
тарифам? Вот 
я и пытаюсь 
сейчас прики
нуть, выдер
жит МТС Укра
ины нагрузку с 
своими бес
платными та
рифами + роу
минг или не 
в ы д е р ж и т ?
Уверен что вы
держит, но 
очень хочется 
проверить. И 
обязательно  
проверю. Те-

перь вернемся к фестивалю, 
очень приятно слышать хо
рошие отзывы о родном го
роде, ведь приятно слышать 
то, о чем говорят правду, 
причем если эта правда при
ятна для ушей."

Найдено в блогах
"Что ЗОСЯ, что День горо

да —  программа одна и та 
же. И ничего для меня инте
ресного. Не бухаю, нс тусу
юсь, а чем там еще зани
маться? Только и успеваешь 
под ноги смотреть, чтоб на 
стекло не наступить или на 
бутылку, причем бутылки бы
вают еще и летающие. По
следние года вообще сторо
ной обхожу."

"А я ЗОСю люблю! Она 
всегда вызывала у меня 
только самые-самые пози
тивнейшие эмоции! ЗОСя —  
это новые друзья на всю 
жизнь, ЗОСя —  это сумасше
ствие, ЗОСя —  это замеча
тельный город Славутич, ко
торый я для себя открыла 
благодаря ей. Когда была 
участником, З дня, проведён
ных на ЗОСе, давали заряд 
энергии на весь год (и прак
тически каждый день было 
что вспомнить). Сейчас для 
меня этого не вернуть. И не 
знаю, испытывают ли тепе
решние участники что-то по

добное. Но я ЗОСю просто 
обожаю, и она для меня 
очень много значила!

—  Тогда, наверное, ещё 
ЧАЭС работала?

— Да уж, ЗОСя совершен
но не та, были с друзьями в 
Любече на фестивале "Киев
ская Русь" на выходных, на
много больше понравилось, 
чем последние Дни города и 
"ЗОСи", всё ярко, красочно, 
короче, просто супер."

С сайта 
slavutich - forum .com

Изнутри,
или
ПОСТ-РАЗМЫШЛЕНИЯ 
ФЕСТИ ВАЛЬЩИКА 
СО СТАЖЕМ

Разные взгляды на празд
ник, который только что за
вершился. И в положитель
ных, и в отрицательных —  
очевидные признаки нос
тальгии. Это нормально. С 
прошлым всегда так —  
спустя годы и любовь кажет
ся сильнее, и вода, соответ
ственно, мокрее.

Для участников ЗОСи она 
всегда —  драйв. И для взрос
лых, и для юных. Во всяком 
случае —  для тех, кто НА СА
МОМ ДЕЛЕ приехал, чтобы 
работать. Есть, конечно, и 
другая категория —  в нее 
входят те, кто с самого нача-

http://www.e-slavu-tich
http://www.e-slavu-tich


Т ревожное
На ЗОСе-2009, как никог

да остро, встал вопрос... хам
ства и агрессии. Всего за три 
дня удалось собрать целую 
"коллекцию" крайне неприят
ных случаев, в которых либо 
сама принимала участие, ли

ла намеревается просто ту- 
соваться. Впрочем, история 
ЗОСи знает случаи, когда ту- 
совщик, окунувшись в атмо
сферу фестиваля, становил
ся фанатом газетно-телеви
зионного дела. К примеру, 
так было со мной —  более де
сяти лет назад. Знаю еще с 
десяток примеров.

Правда, говорят, послед
ние годы фестиваль сильно 
изменился. Изнутри, варясь в 
"газетном соку", это как-то не 
слишком заметно, но когда 
отрываешься от изучения 
домашних и конкурсных ра
бот, плохо фокусирующийся 
поначалу взгляд выхватывает 
отдельные моменты, способ
ные смутить любого симпа- 
тика.

...27 команд газетчиков 
сдали домашние работы. 
"Валовой сбор" с пресс-по
лей необычайно высок. Заяв
ленной в программе теме со
ответствуют не более пяти.

троградстве не получится! —  
то и дело откладывает в сто
рону работы, явно написан
ные взрослыми, или беззас
тенчиво содранные с Интер
нета, или так тщательно "от
корректированные" педаго
гами, что в них не осталось 
уже ни одной собственно 
детской мысли. Уж сколько 
раз "шептали" миру.;.

...27 команд. Среди них —  
одна самая родная. Мои де
ти. Давно закончившие обу
чение в МиаС (Молодежное 
информационное агентство 
Славутича) и неоднократно 
приносившие победу родно
му ДДТ, полностью выклады
ваясь на фестивальных спец
выпусках "СТОП-кадра", Ка
рина Бичко и Оксана Шкурко 
взяли под свое крыло совсем 
юную, еще как-то не слишком 
оперившуюся для журна
листских единоборств ко
манду "Молодежного курье
ра".

Самая родная —  значит, 
ей совсем ничем нельзя по
мочь. Что вложила раньше —  
то и отработает на фестива
ле. Иначе потом не сможешь 
смотреть этим детям в глаза 
и рассказывать с придыхани
ем о торжестве разумного, 
доброго и вечного: они-то

точно будут знать, что это не 
более чем сказки и честной

Нет, конечно, количественно 
их больше, но жюри —  а оно в 
этом году в подавляющем 
своем большинстве моло

дежное и столичное, так что 
обвинить его в косности и ре-

и тревогой...
игры не быва
ет. Поэтому 
они сами по 
себе. Их до
машние и кон
курсные рабо
ты я буду чи
тать послед
ней. И, как во
дится, мои 
оценки этой команде окажут
ся самыми жесткими. И лишь 
после того, как двое талант
ливых молодых журейцев-ки- 
евлян единодушно отметят 
материалы "моих", призна
юсь, что они —  мои. И второе 
их место —  выстраданное и 
заслуженное. И это тоже 
драйв, ради которого стоит 
жить...

...27 команд, а на стол жю
ри ложится только 21 кон
курсная газета. С каждым го
дом до финиша доходит все 
меньше и меньше команд. И 
поданные ими материалы... 
не то чтобы слабее, а как-то 
поверхностнее, что ли. Чего 
не хватает? Времени? Внут
ренней позиции?

Бог ты мой! Как же отлича
ются отдельные издания в их 
"домашнем виде" от конкурс
ного!.. Вот он, момент исти
ны: на самом деле, заявлен
ные редакции существуют 

несколько вир
туально, во вся
ком случае, ди
зайнеры и вер
стальщики у 
них другие. А 
как же универ
сализм, кото
рые все эти го
ды пропаганди
ровал наш 
фест? И тогда 
почему мы все 
еще оцениваем 
качество ди
зайна и верстки 
газет, если оно 
—  недетское?..

...27 работ 
домашних, 21 
к о н к у р с н а я .  
Две трети 

юных журналистов не имеют 
представления о теории 
журналистики: по пальцам 
можно перечесть команды, 
которые имеют представле
ние о жанрах, стилях, культу
ре речи, психологии постро
ения текста и подачи мате
риала. Почему-то неловко 
говорить о том, что, пройдя 
детские и молодежные жур
налистские студии, фести- 
вальщики станут професси
оналами. Они ими НЕ СТА
НУТ, но получать образова
ние в профильные вузы пой
дут немногие: таковы тен
денции времени —  дескать, 
жизнь учит лучше всего.

бо стала их непосредствен
ным свидетелем, либо услы
шала в подробностях от дру
гих участников и гостей фес
тиваля. Не излагаю их сейчас 
лиш потому, что каждый из

них намерена рассмотреть 
отдельно и только потом вы
нести на страницы городской 
газеты. Одно скажу: не может 
считаться нормальным, если 
на сцену во время концерта 
летят бутылки —  даже если 
сам концерт не понравился! 
Не могут считаться нормой 
эмоциональные всплески ра
ботников сферы обслужива
ния, поясняющие посетите
лю, как он не прав, обраща
ясь к ним со своей просьбой в 
неудобное для них время! Не 
могут цивилизованные люди 
переходить на крик и оскорб
ления, даже если им кажется, 
что собеседник (посетитель,

клиент —  без разницы!) пол
ный кретин и не способен по
нять с первого раза высоко
мерно даного отказа.

Все это было на ЗОСе- 
2009. Все это заметили, ощу

тили и пережили гости горо
да. Все это они увезли с со
бой в качестве картинки, ил
люстрирующей наши нравы.

Нет, конечно, есть в Славу- 
тиче те, кто помнит и правила 
профессиональной этики, и 
просто нормы общежития и 
поведения. Этих людей, ес
тественно, большинство. Но 
запомнятся, в первую оче
редь, хамские выходки и вы
пады. Потому что нормаль
ное поведение не принима
ется за некую сверхдоброде
тель —  оно НОРМАЛЬНОЕ. И 
только. А мы об этом почему- 
то позволяем себе забыть.


